

# Universidad del Sureste

Licenciatura en Nutrición

Juan Jesús Guzmán

Profesor(a)

Bioética y Profesionalismo en Nutrición

Materia

**Cuadro sinóptico**

Diego Riquelme Cano Aquino

Alumno

422419026

ID

5° A

Grado y Grupo

7 de marzo del 2021

Fecha de entrega

Tapachula, Chiapas

**DILEMAS ÉTICOS Y BIÉTICOS EN EL ÁREA DE LA SALUD**

**Fundamentos éticos y morales en la ingeniería genética e investigación**

Diversos organismos de carácter internacional (global, regional o disciplinar) han advertido los riesgos que conlleva la intervención sobre el genoma humano y han propuesto una serie de ideas (principios) fundamentales,

orienten la resolución de conflictos éticos y jurídicos relacionados con la intervención tecnológica sobre el genoma humano, expresadas en declaraciones y convenios

Algunas líneas de pensamiento ético morales son las siguientes

- Respeto y preservación por parte de la ciencia y su conocimiento de todas las formas de vida
- Se debe evitar todo daño incapacitante grave, sufrimiento físico o psicológico, o muerte
- Límites a la modificación del genoma humano
- Desarrollo de las actividades por profesionales con probada idoneidad
- Formación y responsabilidad ética de los investigadores
- Establecimiento de condiciones específicas para la experimentación con seres humanos
- Evaluación de los riesgos, costos y beneficios previo al inicio de la investigación

**Fundamentos éticos y morales en el trasplante de órganos**

Con luces y sombras a lo largo de la historia del trasplante, hoy se puede afirmar con absoluta tranquilidad que garantizar la vida de un ser humano gracias a la sustitución de uno (o varios) de sus órganos lesionados o destruidos por uno (o varios) de los órganos sanos de otro individuo, muerto o vivo

Los trasplantes plantean múltiples cuestiones sobre el significado de la muerte, la constitución de la identidad humana, las fronteras entre los individuos y entre las especies, las diferencias entre naturaleza y cultura, el tipo de ciencia biológica y médica que nuestra sociedad desarrolla, etc.

Se mencionarán solamente algunos, por su repercusión técnica, ética y social, para intentar sentar las bases de una deliberación moral que necesariamente ha de afectar a toda la sociedad

- Trasplante de órganos de donante vivo
- Solicitud pública de órganos
- Mercado de órganos
- Trasplante de órganos no vitales
- Trasplante de cara
- Utilización de células troncales
- Bancos de cordón umbilical